

Supera a IED inversión mexicana foránea (Reforma 25/02/13)

Supera a IED inversión mexicana foránea (Reforma 25/02/13) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 febrero 2013).- Por vez primera en la historia, el valor de las inversiones directas realizadas en el extranjero en 2012 fue mayor a la Inversión Extranjera Directa (IED) captada por el País, de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). La IED registrada en México el año pasado sumó 12 mil 659 millones de dólares, pero la inversión directa de mexicanos en el exterior ascendió a 25 mil 596 millones, un crecimiento de 111 por ciento y un monto sin precedente en la historia económica del País. Dados los resultados anteriores, el saldo de la cuenta de inversión directa tuvo un déficit por 12 mil 937 millones de dólares, el primero desde que se tiene registro. El Banxico explica que el valor correspondiente a la IED recibida por México se vio influido por un flujo negativo de 909 millones de dólares en el cuarto trimestre del año pasado. Este resultado lo atribuye el Banco Central a una operación de venta de acciones de una institución financiera con capital extranjero por 4 mil 106 millones de dólares, lo cual impacta directamente, de forma negativa, el flujo de Inversión Extranjera Directa captada por el País. La gran mayoría de estas acciones (3 mil 943 millones de dólares) fue comprada por inversionistas extranjeros, por lo que en buena medida esta operación implicó fundamentalmente una transformación de inversión directa en inversión de cartera y, por ende, no provocó un retiro elevado de recursos de la economía. Sin esta operación, la IED recibida en la economía mexicana en el cuarto trimestre de 2012 hubiera sido de 3 mil 197 millones de dólares y para el año en su conjunto habría alcanzado un total de 16 mil 765 millones. Por otra parte, la cuenta de inversión de cartera registró en 2012 un ingreso neto de 73 mil 380 millones de dólares. Dicho monto se derivó de inversiones de extranjeros en instrumentos de deuda emitidos por el Gobierno federal por 46 mil 642 millones de dólares; de la colocación neta en el exterior de valores emitidos por los sectores público y privado por 10 mil 227 y 13 mil 326 millones, respectivamente; de la entrada de recursos por 10 mil 35 millones por inversión extranjera en el mercado accionario, y de la adquisición neta de valores extranjeros por parte de residentes de la economía mexicana por 6 mil 850 millones. La cuenta de "otra inversión", la cual comprende las operaciones de préstamos y depósitos con el exterior, mostró una salida neta de recursos por 16 mil 763 millones de dólares en 2012. Tal monto se derivó de amortizaciones netas de créditos con el exterior por parte del sector privado y del sector público por 7 mil 291 y mil 432 millones de dólares, en ese orden, y de un aumento de los depósitos en el exterior propiedad de residentes de la economía mexicana por 8 mil 40 millones de dólares. En tanto, la cuenta corriente de la balanza de pagos mostró durante 2012 un déficit de 9 mil 249 millones de dólares, monto equivalente a 0.8 por ciento del PIB. Este saldo se derivó de la combinación de déficits en la balanza de bienes y de servicios, por 12 mil 781 millones de dólares, y en la de renta, por 19 mil 33 millones, así como de un superávit en la balanza de transferencias, por 22 mil 565 millones. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo